

Evangile 11 avril 2021. II Dimanche de **Pâques**, Cycle B

MON SEIGNEUR ET MON DIEU



TOI AUSSI, TU AS VU LE SEIGNEUR

AMBIANCE

Je fais mon chemin en ce temps de Pâques, c'est le temps de la lumière et de la vie qui s'ouvre un chemin au milieu des circonstances.

C'est Moi, le Seigneur, ton Seigneur, celui qui marche toujours avec toi, même si parfois, tu as du mal à me voir.

Quand l'inquiétude, le découragement, même la peur est plus forte que moi, je veux continuer à entendre tes paroles "Paix, n'ayez pas peur, c'est moi".

CHANT. Cree en Mí, Enrique da Fonseca y Pedro Pablo Celis <https://www.youtube.com/watch?v=1G-Boxzv2s>

Evangile de Jean 20, 19-31

C'était après la mort de Jésus, le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! ». Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit

de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie.

Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. A qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; A à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire « jumeau ») n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas. » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-là dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là y ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom.

Approfondissons le texte

Jean aurait pu commencer ce passage par les mots qui, chez lui, sont les dernières paroles du Christ en croix : « Tout est achevé ». Pour Jean, c'est évident, depuis la Résurrection du Christ, le projet de Dieu pour l'humanité est accompli :

1. Cela se passe à Jérusalem ! La ville faite pour la paix, comme son nom l'indique (Yerushalaïm) et Jésus y annonce et y donne sa paix ; il dit « Shalom » et parce qu'il est Dieu, et enfin reconnu comme tel, sa Parole est efficace, créatrice. Réellement, sa paix s'accomplit.

2. « C'était le soir du premier jour de la semaine ». Dans la lecture juive du récit de la Création, ce premier jour était appelé « Jour UN » au sens de « premier jour » mais aussi « jour unique », parce que d'une certaine manière il englobait tous les autres, comme la première gerbe de la récolte annonce toute la moisson. Pour les Chrétiens, ce Jour s'est levé au matin de Pâques ; chaque dimanche, nous annonçons que le Jour du Seigneur, le Jour de la Création Nouvelle est enfin venu, que le dessein bienveillant de Dieu est accompli.

3. C'est précisément ce jour-là, le premier jour de la semaine que le Christ donne l'Esprit à ses disciples, comme le prophète Ézéchiél l'avait annoncé : « Je mettrai en vous mon propre Esprit ». Jésus « souffle » sur ses disciples et dit « Recevez l'Esprit Saint » ; Jean a repris intentionnellement le mot du livre de la Genèse (Gn 2, 7) : comme Dieu a insufflé à l'homme l'haleine de vie, Jésus inaugure la création nouvelle en insufflant à l'homme son esprit divin.

4. L'envoi en mission se suit : « Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie ». Jésus confie désormais à ses disciples la mission d'annoncer à leur tour au monde la vérité, la seule dont les hommes aient besoin pour vivre : « Dieu est Père, il est Amour, il est pardon et miséricorde ». Tout est accompli !

La mission est urgente, le monde meurt de ne pas savoir la vérité, cette vérité vers laquelle, progressivement, patiemment l'Esprit mène l'humanité.

Pistes pour la prière

1. Que fait Jésus quand tout « est achevé » sur terre ?
2. Comment agit Jésus envers Thomas ?
3. À quoi Jésus nous invite ?
4. À quoi te sentes tu appelée après avoir écouté les mots de Jésus-Christ ?

TOUCHE ET VIS; Que ta vie montre SA vie _____

MUSIQUE : CHANT AMBIACE. Ludovico Einaudi - Samba

<https://www.youtube.com/watch?v=2cqp-GW1chI>

CROIR POUR AIMER

Marchons dans la Lumière de la Pâques.

Jésus est VIVANT ! Il est avec nous.

Et toi, qu'est-ce que tu sens, que penses-tu ?

Tu es comme Thomas ?

Mettre la main, toucher la blessure...

C'est ça croire ?

Vérifier,

Voir avec les yeux du visage.

Et la foi ?

Combien de fois nous sommes Thomas ?

Mon Seigneur, toucher...

Vérifier, ce qu'on peut,
foi , toujours.
Le cœur est le guide,
celui qui rend humain tout.
Marche, avec la foi certaine,
Lui vit avec nous.
Marcher, avec la liberté
que Lui nous montre.
Marcher, avec le pas ferme,
par le chemin qu'IL parcourt,
sur, engagé.
Marcher, avec la parole authentique,
de savoir, pour quoi nous choisissons,
qu'est-ce que nous voulons.
Marcher, avec la personne amie,
compagnons dans le chemin,
que toujours ils sont avec moi.
Marcher, avec le chuchotement inspiré,
de sens de la vie,
qui nous pousse à choisir,
le meilleur, l'authentique,
ce qui est digne, juste.
Marcher, avec le vrai Ami,
a pied nu.
En sentant la terre, la vie.
Marcher, avec la sécurité
de la foi profonde,
qui regarde dedans et dehors,
qui confie et se fie dans la Parole.
Marcher, par, avec et pour la Vie,
en fraternité,
qui rêve l'humanité unie.

CHANT. "Donde esté yo", Ixcís (Official Lyric Video)

<https://www.youtube.com/watch?v=RTl6lFJsBpY>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne. Saragosse
www.chcsa.org